



SÍNTESIS EJECUTIVA

20 DE OCTUBRE 2025



20 DE OCTUBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Una vez más, la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) pasará a tener su propia Unidad Programática Presupuestal (UPP) y a tener un presupuesto autónomo al del Congreso del Estado.

Hasta hace poco, así era, pues apenas el 2019, el Congreso decidió desincorporarla con el argumento de darle autonomía, pero principalmente porque al asumir ambos presupuestos, el Congreso de Michoacán se ubica como uno de los más costosos en el país, razón por la que pretenden volver a generar la UPP.

<https://primeraplana.mx/archivos/1095008>

La coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de Michoacán, Fabiola Alanís Sámano, anunció que su bancada priorizará en el presupuesto 2026 el financiamiento para obras insignia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, como autopistas y distribuidores viales.

En entrevista, la legisladora argumentó que estas inversiones generan empleo y bienestar social, de ahí la prioridad de este tipo de proyectos en el PPEE 2026.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/bancada-de-morena-apostar%C3%A1-a-garantizar-presupuesto-para-obras-insignia-de-bedolla-fabiola-alan%C3%ADas>

En el marco de la nueva Ley Nacional de Protección al Migrante, Fabiola Alanís destacó la coordinación entre el Congreso del Estado, el Gobierno de Michoacán y la Federación para fortalecer los mecanismos de apoyo a quienes viven y trabajan fuera del país.

De acuerdo con un comunicado, resaltó que la inversión pública federal, los programas sociales y las políticas de bienestar son pilares que fortalecen la economía de las regiones expulsoras de migrantes y generan oportunidades que reducen la necesidad de migrar.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-paz-se-construye-garantizando-justicia-a-migrantes-fabiola-alanis/>

El Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del Estado, propone establecer la entrega de becas a menores embarazadas en Michoacán.

La iniciativa panista se circumscribe en su denominada agenda provida, para fomentar la preservación de un embarazo aun tratándose de niñas o menores de edad. Ahora buscan a través de becas evitar la interrupción de embarazos, lo que en Michoacán ya está permitido hasta las 12 semanas de gestación.

<https://www.contramuro.com/becas-para-adolescentes-embarazadas-en-michoacan-pan/>



20 DE OCTUBRE 2025

Tras reconocer la participación de las y los jóvenes, la diputada **Grecia Jennifer Aguilar Mercado**, presidenta del **Comité Organizador del Parlamento Juvenil Incluyente 2025**, dio a conocer la lista de las y los seleccionados que formarán parte de este importante ejercicio de participación democrática, incluyente y transformadora.

Con fundamento en el artículo 38 del Reglamento en la materia, el Comité Organizador, junto con el **Jurado Calificador**, reconoció el talento y compromiso de las juventudes que presentaron propuestas en temas como igualdad de género, derechos humanos, salud, educación, medio ambiente, cultura y participación ciudadana.

<https://atiempo.mx/politica/grecia-agUILAR-da-a-conocer-lista-de-seleccionados-del-parlamento-juvenil-incluyente-2025/>

El Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado celebró la reducción de edad para que las juventudes michoacanas tengan el derecho de participar por cargos de elección popular a partir de los 18 años de edad.

La coordinadora de la fracción morenista, Fabiola Alanís, explicó que con la iniciativa de la legisladora Nalleli Pedraza Huerta, se homologó la normatividad estatal con la reforma constitucional federal de 2023, en materia de edad mínima para ocupar **un cargo público, que se redujo de 21 a los 18 años como edad mínima para contender como candidato o candidata al Poder Legislativo**.

<https://changoonga.com/2025/10/18/en-michoacan-ya-podras-ser-diputado-desde-los-18-anos-gracias-a-iniciativa-de-morena/>

“Hoy en Michoacán las y los jóvenes que tengan 18 años cumplidos podrán ser legisladores, gracias a la aprobación reciente de la reforma constitucional que hicimos en el Congreso del Estado en la que reducimos la edad para el cargo de diputada o diputado; con ello estoy seguro de que la democracia se fortalece en nuestra entidad, porque confiamos cien por ciento en las juventudes michoacanas”, expresó el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, de acuerdo al comunicado.

Así lo señaló, tras haberse aprobado por unanimidad en el pleno del legislativo esta reforma que reduce de 21 a 18 años la edad mínima para ser electo como diputado local, en la que se modificó el artículo 23 de la Constitución Política del Estado y será enviada a los municipios para su votación correspondiente, con el argumento de que la diputación es un cargo de representación popular que debe reflejar la diversidad social.

<https://www.monitorexpresso.com/aprobacion-de-reforma-para-ser-legislador-en-michoacan-a-partir-de-los-18-anos-fortalece-la-democracia-reyes-galindo/>



20 DE OCTUBRE 2025

Con el objetivo de construir un sistema de salud más justo, incluyente y representativo, el diputado Iván Vera presentó ante el Congreso del Estado de Michoacán una iniciativa de reforma a la Ley de Salud estatal que busca garantizar igualdad de oportunidades para todos los profesionistas del sector salud en el acceso a cargos administrativos y de primer nivel, de acuerdo al comunicado.

Durante su participación en sesión legislativa, el diputado agradeció la presencia del Colegio de Enfermeras y Enfermeros del Estado de Michoacán A.C., así como de profesionales de la salud de diversos municipios como Zacapu, Pátzcuaro, Morelia y otras regiones, resaltando que esta propuesta surgió de la voz y participación ciudadana, en especial de Araceli Chávez Gallegos y el gremio de enfermería.

<https://www.monitorexpresso.com/ivan-vera-impulsa-reforma-a-la-ley-de-salud-en-michoacan-para-garantizar-igualdad-de-oportunidades-profesionales-en-cargos-directivos-del-sector/>

Con el objetivo de impulsar e integrar a migrantes profesionistas al desarrollo de Michoacán, el Congreso del Estado aprobó la iniciativa presentada por la diputada Adriana Campos Huirache, mediante la cual se reformó la Ley para la Atención y Protección de los Migrantes y sus Familias.

Con esta reforma, quienes cuenten con estudios de licenciatura o posgrado podrán integrarse al sector productivo estatal, fortaleciendo el desarrollo económico y social de Michoacán, por lo que se deben generar las condiciones.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-aprobo-iniciativa-de-adriana-campos-para-integrar-a-migrantes-profesionistas-al-desarrollo-de-michoacan.htm>

La diputada local **Eréndira Isauro Hernández** presentó ante el Congreso del Estado una iniciativa para criminalizar las llamadas "**terapias de conversión**", consideradas formas de violencia que atentan contra el derecho al libre desarrollo de la personalidad.

La propuesta busca adicionar un capítulo al **Código Penal de Michoacán** titulado "**Delitos contra la Orientación Sexual o la Identidad de Género de las Personas**", que contemple sanciones para quienes imparten, apliquen, obliguen o financien tratamientos destinados a modificar, suprimir o "corregir" la orientación sexual o identidad de género de una persona.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/18/proponen-tipificar-como-delito-las-terapias-de-conversion-en-michoacan/>

«En Michoacán vamos a hacer nuestra tarea y a dar lo que la gente demanda de nosotras», afirmó la diputada Fabiola Alanís, al asegurar que en el 2026 van a seguir mejorando las condiciones para las personas por conducción de la presidenta Claudia Sheinbaum.



20 DE OCTUBRE 2025

La legisladora de MORENA llevó acabo una asamblea informativa en Tuxpan, en la que estuvo acompañada por el presidente de este municipio, David López Flores; la presidenta municipal de Irimbo, Azucena Ruiz Alanís; por la diputada por Zitácuaro, Emma Rivera Camacho, así como por decenas de militantes y liderazgos regionales.
<https://changoonga.com/2025/10/19/en-el-2026-seguiremos-consolidando-el-2do-piso-de-la-cuarta-transformacion-en-michoacan-fabiola-alanis/>

El diputado Juan Carlos Barragán Vélez acompañó al senador Raúl Morón Orozco en la presentación de su Primer Informe de Actividades Legislativas, un acto en el que también participaron senadoras, senadores, diputadas, diputados, la dirigencia nacional de Morena y autoridades municipales, quienes reconocieron el compromiso del legislador michoacano con el pueblo de Michoacán.

Barragán destacó el trabajo que el senador Morón realiza desde la máxima tribuna del país, impulsando leyes y reformas en favor del bienestar, la justicia social y el desarrollo de Michoacán, acompañando el trabajo de la presidenta Claudia Sheinbaum.

<https://www.tiempodemichoacan.com/raul-moron-autentico-representante-de-la-4t-jc-barragan/>

MICHOACÁN

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, puso en marcha el **Foro Regional de Consulta Pública del T-Mec**, el cual es un espacio en el que integrantes del sector empresarial y productivo de Michoacán aportan propuestas para mejorar el **tratado comercial con Estados Unidos y Canadá**.

El objetivo de estas mesas de trabajo es analizar cómo los sectores estratégicos de mayor producción en México, como el metalmecánico, automotriz, agropecuario, logístico y ferroviario, pueden beneficiarse de manera óptima del **Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)**.

<https://www.sdpnoticias.com/estados/alfredo-ramirez-bedolla-arranca-consulta-publica-del-t-mec-en-michoacan/>

En el marco de la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá T-MEC, dentro de la firma del Acuerdo Agropecuario Trinacional, encabezada por el



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE OCTUBRE 2025

gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero reconoció el esfuerzo de las mujeres que trabajan en el campo, siendo parte importante para la producción de los frutos como la guayaba, aguacate, berries y alimentos que se exportan a otros países.

También resaltó el propósito de continuar con los acuerdos comerciales entre ambos países, implementando técnicas agroecológicas que permiten la sustentabilidad de los cultivos, y el aumento en la producción de los productos de exportación, mediante los protocolos de sanidad e inocuidad que marca el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA).

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/michoacan-impulsa-acuerdos-del-t-mec-para-fortalecer-sistema-agroalimentario-sader/>

Este domingo es la fecha establecida para el Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, aunque las jornadas de prevención, detección a tiempo y acciones urgentes de atención se despliegan durante todo este mes de octubre.

En el caso de Michoacán, de acuerdo con las cifras preliminares de las Estadísticas de Defunciones Registradas (EDR) 2024, la tasa de defunciones por cáncer de mama es de 17.3 fallecimientos por cada 100 mil mujeres mayores de 20 años, lo que coloca a la entidad en el lugar 21.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/michoacan-lugar-21-nacional-en-defunciones-por-cancer-de-mama/>

El llamado sigue siendo a la paz, y a que la autoridad realice su trabajo, su investigación en torno a posibles delitos de los manifestantes en días pasados, señaló el arzobispo de Morelia Carlos Garfias, quien aclaró que antes de él emitir un juicio o una opinión, deben ser las autoridades las que deben revisar lo sucedido.

En el marco de la rueda de prensa que realiza la Arquidiócesis de Morelia en la Catedral, el líder religioso indicó con respecto a la serie de marchas, sobre todo de jóvenes, que el mensaje será siempre el llamado a la construcción de la paz, a convertirse en artesanos de la paz.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/pide-arzobispo-paz-y-que-autoridades-investiguen-protestas-en-morelia/>

Sin un censo real, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) estimó que en Michoacán pueden existir alrededor de 300 juntas o comités de agua potable, aparte de los 75 organismos municipales operadores de agua.

Así lo indicó el director de la Conagua en Michoacán, Roberto Arias, quien manifestó que no se sabe a ciencia cierta bajo qué condiciones se encuentren operando, porque fueron los organismos municipales los que autorizaron su creación.



20 DE OCTUBRE 2025

"Vamos a revisar todo porque queremos poner en orden el tema del agua en el estado de Michoacán", anticipó el funcionario federal.

<https://www.quadratin.com.mx/medio-ambiente/en-michoacan-hay-300-juntas-de-agua-que-operan-en-claroscuros-conagua/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la 15 edición de la Feria Nacional Artesanal y Cultural de la Catrina de Capula y premió a los ganadores del 13 Concurso Artesanal de la Catrina, por las mejores piezas elaboradas de barro.

El mandatario destacó que hoy, la feria se consolida como un escaparate que da a conocer a nivel nacional e internacional la tradición alfarera de la tenencia, donde se elaboran piezas únicas de catrinas y loza punteada, al tiempo que preserva y enaltece estas artesanías elaboradas por manos moreliananas.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/19/inaugura-bedolla-la-15-feria-de-la-catrina-de-capula-se-consolida-como-escaparate-artesanal/>

La comunidad de Opopeo, perteneciente al municipio de Salvador Escalante, aprobó por mayoría el ejercicio del autogobierno indígena, en una consulta libre, previa e informada organizada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

Más de 2 mil personas votaron a favor del "Sí" en asamblea celebrada este domingo, lo que convierte a Opopeo en la segunda comunidad del municipio en optar por este modelo de autogestión, sumándose así a un creciente número de localidades originarias que buscan administrar directamente sus recursos y formas de gobierno.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pueblo-de-opopeo-decide-autogobernarse-bedolla-celebra-la-decisi%C3%B3n>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

En un discurso de balance legislativo y advertencia política, el senador Raúl Morón Orozco presentó su primer informe de actividades en el Centro de Convenciones de Morelia, donde destacó la aprobación de 21 reformas constitucionales durante su primer año en el Senado, pero alertó que los desacuerdos internos pueden poner en riesgo la continuidad del movimiento de la Cuarta Transformación.

"El costo más alto que podríamos pagar por el desacuerdo es volver al pasado de gobiernos neoliberales, al intervencionismo extranjero, al autoritarismo político, a la



20 DE OCTUBRE 2025

pobreza, crisis económica, endeudamiento y rezago social”, advirtió ante legisladores, gobernadores y militantes que llenaron el recinto.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-informe-alerta-raul-moron-de-desacuerdos-prepara-ley-de-educacion/>

El senador de la República por Morena, Raúl Morón Orozco aseguró que sí existen condiciones para avanzar en la entrega de plazas automáticas a egresados de las escuelas normales, al sostener que el país requiere una planeación educativa más sólida y una política de empleo que reconozca la formación docente.

“Yo tengo la convicción de que todos los que egresan de las normales, que son formados para atender a las niñas y los niños de México, deben tener la referencia laboral”, expresó el legislador al término de su primer informe.

<https://postdata.news/hay-condiciones-para-avanzar-en-la-entrega-de-plazas-automaticas-a-normalistas-raul-moron/>

“No soy responsable de las cosas que pasan en Michoacán”, afirmó el **senador de la República, Raúl Morón Orozco**, tras los señalamientos emitidos por **Guillermo Valencia Reyes**, dirigente estatal del **Partido Revolucionario Institucional (PRI)**.

“Pueden coincidir o no los actores políticos, pero no es para que me hagan responsable de las cosas que pasan en Michoacán”, respondió de manera exclusiva para este medio al ser cuestionado sobre las acusaciones de **Memo Valencia**, quien señaló que el legislador estaría detrás de las **movilizaciones normalistas** registradas en días recientes.

<https://changoonga.com/2025/10/19/no-me-responsabilicen-de-las-cosas-que-pasan-en-michoacan-solo-doy-opiniones-raul-moron/>

Lo que inició como un informe legislativo terminó convertido en un acto de reafirmación y músculo político de Raúl Morón.

Ante un auditorio lleno en el Centro de Convenciones de Morelia, el senador **Raúl Morón Orozco** no sólo presentó su balance legislativo, sino que trazó también una ruta de unidad para su movimiento.

<https://www.contramuro.com/frente-a-desden-bedollista-muestra-musculo-moron-en-informe-legislativo/>

Ante medios de comunicación, el senador de Morena, Raúl Morón Orozco evadió responder sobre la ausencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla e integrantes de su gabinete, así como del dirigente estatal de Morena, Jesús Mora González en su informe legislativo, al que únicamente asistió la secretaria general del partido, Carolina Rangel Gracida.



20 DE OCTUBRE 2025

Ante el cuestionamiento, Morón se limitó a señalar que "todos estaban invitados", y evitó emitir comentarios sobre las diferencias internas en el partido o sobre las declaraciones previas del gobernador, quien había señalado que el senador invitó a normalistas a participar en el evento.

<https://postdata.news/todos-estaban-invitados-moron-sobre-la-ausencia-del-gobernador-y-secretarios-a-su-informe/>

"La transformación en México avanza de la mano de la Presidenta Claudia Sheinbaum; en Michoacán la vamos a consolidar", aseguró el senador de Morena por la entidad, Raúl Morón Orozco, al presentar ante el pueblo su 1er. Informe Legislativo.

En comunicado de prensa, con el respaldo de figuras políticas nacionales como la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros; la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez; el senador Gerardo Fernández Noroña; así como el diputado federal Leonel Godoy Rangel, entre otros políticos y autoridades legislativas, el senador entregó cuentas al pueblo de Michoacán, que estuvo representado por liderazgos de todos los sectores sociales.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-transformacion-avanza-la-vamos-a-consolidar-en-michoacan-raul-moron/>

Respeto y quiero mucho a Alfredo Ramírez Bedolla, pero Raúl Morón Iba ser gobernador en el 2021 señaló el senador de la República Mexicana, Gerardo Fernández Noroña, aunque también mencionó que ayudaría a fortalecer mas la unidad en Michoacán.

"Nada de divididos, vamos unidos, vamos a ganar nuevamente Michoacán, vamos unidos Morena, PT y Verde, yo le tengo mucho reconocimiento a Ramírez Bedolla, se portó extraordinario ahora que me agredió físicamente Alejandro Moreno, lo respeto y lo quiero y lo que yo pueda ayudara para fortalecer más la unidad lo haré", expresó.

<https://changoonga.com/2025/10/20/respeto-y-quiero-a-bedolla-mi-apoyo-sera-para-que-moron-gane-en-el-27-norona/>

Durante su visita a la capital michoacana para asistir al informe de labores del senador Raúl Morón Orozco, el legislador Gerardo Fernández Noroña aseguró que "se le hará justicia" a su compañero de bancada, a quien visualiza como el próximo gobernador de Michoacán para el año 2027.

El senador, con su estilo directo, advirtió que "ni se hagan ilusiones los paniaguados", al subrayar que Morón Orozco fue víctima de una injusticia por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), cuando en 2021 le retiró la candidatura al gobierno estatal.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/fernandez-norona-afirma-que-se-hara-justicia-a-raul-moron-y-sera-gobernador-de-michoacan-en-2027/>



20 DE OCTUBRE 2025

Durante el informe de actividades del senador Raúl Morón Orozco, su compañero de bancada, Gerardo Fernández Noroña hizo un llamado a la unidad del movimiento de la Cuarta Transformación y afirmó que “la justicia llega”, al referirse al episodio en que el Instituto Nacional Electoral (INE) anuló la candidatura del exlíder magisterial a la gubernatura de Michoacán.

“Hace algunos años los culebras del INE lo dejaron fuera a la mala. Él tenía todo el derecho de ser gobernador constitucional de Michoacán, pero la justicia cojea, aunque llega, y se le va a hacer justicia al pueblo de Michoacán, que merece un hombre surgido del corazón del pueblo”, expresó Noroña, al acompañar a Morón en su acto.
<https://postdata.news/norona-llama-a-la-unidad-de-la-4t-y-advierte-que-se-hara-justicia-a-raul-moron/>

En el marco del informe legislativo de Raúl Morón, el senador, Gerardo Fernández Noroña, destacó la importancia de la educación como motor de transformación nacional y reconoció la trayectoria política y social del legislador michoacano. Durante su intervención en el Centro de Convenciones de Morelia, Fernández Noroña subrayó que Morón representa la continuidad de luchas históricas vinculadas al movimiento magisterial y a los ideales de personajes como José María Morelos y Lázaro Cárdenas del Río. “Raúl Morón no sólo forma parte de esa tradición, sino que la asume con carácter y temple para enfrentar los retos presentes y futuros”, expresó.
<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/19/a-michoacan-y-a-raul-moron-se-les-hara-justicia-afirma-fernandez-norona-durante-informe-legislativo/>

El diputado federal de Morena, Leonel Godoy Rangel calificó el primer informe legislativo del senador Raúl Morón Orozco como un análisis exhaustivo del movimiento de la Cuarta Transformación y de los efectos concretos de las reformas constitucionales y legales en México.

“Creo que su informe rebasa las expectativas de un informe legislativo, que es un análisis de nuestro movimiento, el nuevo andamiaje jurídico de la Cuarta Transformación, de qué efectos concretos está teniendo para el país”, señaló.

<https://postdata.news/leonel-godoy-destaca-liderazgo-de-raul-moron-y-llama-a-la-unidad-en-morena/>

Tras el informe legislativo del senador Raúl Morón Orozco, la secretaria general de Morena a nivel nacional, Carolina Rangel Gracida, aseguró que el partido mantiene su respaldo al legislador y enfatizó la necesidad de unidad entre los liderazgos del estado. “Desde la cohesión del partido siempre vamos a llamar a la unidad y al trabajo en conjunto. Eso es lo principal para Michoacán, es lo principal para el partido y el movimiento en todo el país”, expresó Rangel Gracida ante medios de comunicación.
<https://postdata.news/carolina-rangel-asegura-respaldo-a-raul-moron-y-llama-a-la-unidad-en-michoacan/>



20 DE OCTUBRE 2025

El diputado federal, Ernesto Núñez Aguilar, es la propuesta del Partido Verde Ecologista de México para la gubernatura de Michoacán en el 2027, así lo aseguró el dirigente nacional, Arturo Escobar y Vega, al realizarse la Asamblea Estatal 2025, donde se mostró la fuerza de la institución política.

En entrevista colectiva, puntualizó que el también dirigente estatal es el único con perfil para ser el candidato de la coalición Morena-PT-PVEM rumbo al 2027, por lo que dejó en claro que participará en la encuesta que se realice.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/ernesto-n%C3%BAez-la-propuesta-del-pvem-por-la-gubernatura-de-michoac%C3%A1n-lo-llevar%C3%A1n-a-las-encuestas-de-la-coalici%C3%B3n/>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, aprovechó la asamblea estatal del instituto político para dejar claro que está “absolutamente listo” para ser gobernador de Michoacán en 2027. El acto, realizado en un conocido hotel cercano al Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia, congregó a centenares de militantes que ovacionaron al también diputado federal durante su reelección por tres años más al frente del partido del tucán.

<https://changoonga.com/2025/10/19/estoy-absolutamente-listo-ernesto-nunez-confirma-que-buscará-la-gobernatura-de-michoacan-por-el-verde/>

En un encuentro de unidad, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, ratificó el proyecto de “La Familia Verde”, destacando la transformación histórica del partido de una voz solitaria a la segunda fuerza política en la entidad.

Ante militantes, alcaldes, regidores y coordinadores, Núñez Aguilar subrayó que el sueño de construir un partido colectivo, sembrado desde que asumió la dirigencia en septiembre de 2017, hoy es una realidad. “Pasamos de que dijeron ‘ahí viene el del Verde’ a ‘ahí vienen los del Verde’”, afirmó.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-pvem-en-michoacan-consolida-su-crecimiento-como-segunda-fuerza-politica-y-ratifica-su-proyecto-de-la-familia-verde.htm>

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán sorprendió al anunciar a Ernesto Núñez Aguilar como su aspirante a la gubernatura de la entidad rumbo a 2027, marcando al mismo tiempo un claro distanciamiento del senador Raúl Morón Orozco.

El anuncio se produjo durante un evento en el que Morón presentaba su informe legislativo, y evidenció una redefinición de alianzas políticas. Lo que se esperaba como



20 DE OCTUBRE 2025

una muestra de unidad alrededor del senador se convirtió en un escenario que confirmó la decisión del Verde de proyectar su propia ruta política.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-pvem-en-michoacan-destapa-a-ernesto-nunez-y-se-distancia-de-raul-moron-rumbo-a-2027/>

La dirigencia nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) confirmó que el dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar, será el aspirante del Verde a la gubernatura de Michoacán rumbo al proceso electoral de 2027.

Durante una reunión celebrada en Morelia con líderes estatales, **el presidente nacional del PVEM, Arturo Escobar y Vega, reconoció en Núñez Aguilar a un perfil con experiencia, cercanía con la gente y un historial de resultados en favor del medio ambiente, la educación y las causas sociales.**

<https://changoonga.com/2025/10/19/michoacan-dirigencia-nacional-del-verde-hace-a-un-lado-apoyo-a-moron-y-lanza-a-ernesto-nunez-por-la-gobernatura-al-27/>

El **Partido Acción Nacional Nacional (PAN) en Michoacán** celebró este domingo la Asamblea en que conformará a su **Consejo Estatal**, el órgano que, en su momento, **definirá la política de alianzas** y aprobará la postulación de las **candidaturas** panistas para las **elecciones de 2027**.

El dirigente estatal, **Carlos Humberto Quintana Martínez**, llegó al evento **acompañando** por el alcalde de Morelia, **Alfonso Jesús Martínez Alcázar**, uno de los nombres que más suenan dentro del panismo para la gubernatura. Les esperaban hojas en que se leía "AMA Michoacán 2027".

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/con-miras-a-2027-celebra-pan-michoacan-asamblea-para-elegir-consejo-26371059>

Carlos Quintana, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó que el partido está listo para ganar las elecciones de 2027 en Michoacán.

En rueda de prensa, Quintana destacó el crecimiento del PAN, señalando que es el único partido que ha crecido un punto porcentual desde enero a la fecha, según encuestas de Morena.

El dirigente descartó cualquier alianza con el PRI y Movimiento Ciudadano (MC), enfatizando que el enfoque actual es fortalecer el partido desde adentro; "ahorita lo que nos interesa es seguir creciendo como partido", señaló.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/19/pan-michoacan-va-solo-rumbo-al-2027-descarta-alianzas-con-pri-y-mc/>

El **Partido Acción Nacional (PAN)** ganará las elecciones del **2027 sin necesidad de alianzas**, aseguró el dirigente del partido en Michoacán, **Carlos Quintana Martínez**, quien además aclaró que, aunque en el evento estuvo acompañado por el



20 DE OCTUBRE 2025

alcalde **Alfonso Martínez Alcázar**, esto no significa que él sea el candidato a la gubernatura.

“Es un mensaje de que hay unidad dentro del partido, que queremos a Michoacán y que vamos a ganar por primera vez el gobierno del estado en 2027”, respondió Quintana ante el cuestionamiento de un reportero local sobre si la presencia conjunta del presidente de Morelia y del senador **Marko Cortés Mendoza** podría interpretarse como un respaldo a la posible candidatura de Martínez Alcázar.

<https://changoonga.com/2025/10/19/sin-alianzas-pan-ganara-michoacan-en-el-27-con-o-sin-alfonso-dirigente-quintana/>

El presidente municipal de Morelia, **Alfonso Jesús Martínez Alcázar**, llegó junto con el dirigente estatal, Carlos Humberto Quintana Martínez, a la Asamblea en que el Partido Acción Nacional (**PAN**) en Michoacán conformó su Consejo, el órgano que definirá sus candidaturas y alianzas para 2027.

La cita fue este domingo en el salón “Mirador Altozano”, a donde **llegaron panistas de todo el estado**, para designar las 100 consejerías que tendrán en sus manos, en su momento, la postulación de las candidaturas que defenderán la representación albiazul en las próximas elecciones.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/alfonso-martinez-llega-con-carlos-quintana-a-asamblea-del-pan-michoacan-26374568>

Tras el anuncio del relanzamiento del Partido Acción Nacional (**PAN**) a nivel nacional, que rompe las cadenas del conservadurismo y se ciudadaniza, ofreciendo “confiar en su propia gente”, Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, aseguró que ese instituto político tomó “la mejor decisión”.

En entrevista para **Primera Plana MX**, el máximo representante del albiazul asentó que el **PAN** “nació como partido de oposición a gobiernos autoritarios y totalitarios”.

<https://primeraplana.mx/archivos/1095105>

El senador por el Partido Acción Nacional (**PAN**) Marco Cortés ha expresado su apoyo a Alfonso Martínez como candidato a la gubernatura del estado de Michoacán.

En entrevista, Cortés también mencionó a David Cortés como una de las opciones para la alcaldía de Morelia.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/19/marco-cortes-respalda-a-alfonso-martinez-para-la-gubernatura-de-michoacan/>

En el contexto de la asamblea del Partido Acción Nacional (**PAN**) en Michoacán, las declaraciones de Yankel Benítez, secretario del ayuntamiento de Morelia, resaltan el nombre de Alfonso Martínez Alcázar como posible candidato a la gubernatura en 2027. Su gestión al frente del Ayuntamiento de Morelia ha generado un notable



20 DE OCTUBRE 2025

respaldo ciudadano, consolidándolo como un referente opositor en el estado. Diversos sectores políticos y sociales ven en Martínez Alcázar un liderazgo capaz de afrontar los desafíos que Michoacán enfrenta.

Durante la asamblea, se percibió un ambiente favorable hacia la figura de Alfonso Martínez, impulsado por los resultados positivos de su administración en la capital michoacana. Su cercanía con la ciudadanía y su capacidad para generar consensos lo posicionan como un aspirante con amplias posibilidades de encabezar la candidatura del PAN a la gubernatura. Aunque aún es prematuro hablar de candidaturas, el respaldo hacia Martínez Alcázar es evidente, según lo expresado por Benítez.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/19/alfonso-martinez-clave-para-la-gubernatura-de-michoacan-en-2027-asegura-yankel-benitez/>

El Partido Acción Nacional (PAN) realizó con éxito su Asamblea Estatal y eligió a las mujeres y hombres que habrán de integrar el Consejo Estatal por el periodo 2025-2028. Carlos Humberto Quintana Martínez, Presidente del CDE del PAN, encabezó la Asamblea Estatal en la que participaron 1,119 delegados numerarios, provenientes de los diversos municipios michoacanos, quienes eligieron a las 50 mujeres y los 50 hombres que rindieron protesta como consejeros estatales.

<https://cbtelevision.com.mx/con-exito-pan-michoacan-renueva-su-consejo-estatal/>

La secretaria general nacional de Morena, Carolina Rangel Gracida, crítico el reciente evento de "*relanzamiento*" del Partido Acción Nacional (PAN), así como a su nuevo eslogan "*Patria, familia y libertad*", afirmando que, **ese partido político se está moviendo cada vez más hacia la ultraderecha y alejándose de las necesidades reales del pueblo mexicano.**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/panismo-en-m%C3%A9xico-cada-vez-m%C3%A1s-hacia-la-ultraderecha-rangel-gracida>

Alrededor de mil mujeres respaldaron a Gaby Molina en un cálido encuentro con lideresas de diversos sectores y de distintos municipios, quienes **compartieron sueños y retos**, resaltando la idea que todas son poderosas y maravillosas.

<https://primeraplana.mx/archivos/1095060>

Amigas de Gaby Molina compartieron qué las hace Mujer Maravilla y cuál es el superpoder que les permite seguir sus sueños e impulsar los de sus familias, promoviendo el respeto a los derechos humanos desde sus ámbitos: en el aula, en la empresa, en la política, en la comunicación, en el consultorio y en la vida cotidiana criando y educando hijos, cuidando adultos mayores.

Convocadas por Circe López Rio Frío, Directora de Humanas sin Violencia, y Julieta Mendoza Guzman, de PAR:ES ONG, cada participante reflexionó y compartió su



20 DE OCTUBRE 2025

“Poder”; Mireya Aguilar González, secretaria de Mujeres del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, se reconoció poderosa al saber que puede tomar decisiones y transformar su entorno y el de otras mujeres, y reconoció en Gaby Molina su trabajo y logros al frente del sector educativo en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/michoacanas-y-gaby-molina-comparten-sus-superpoderes-de-mujer-maravilla/>

La capital michoacana fue escenario de una asamblea de mujeres morenistas, donde más de tres mil liderazgos femeninos del partido guinda respaldaron a Gladyz Butanda Macías para que sea ella quien encabece la continuidad de la 4T en Michoacán.

En un reconocido salón de la capital, activistas afines a Morena, fundadoras del partido y funcionarias de primer nivel alzaron la voz para demandar que una mujer represente al movimiento en las elecciones de 2027 al decantarse por Gladyz Butanda Macías, actual secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad e impulsora de los teleféricos de Morelia y Uruapan.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/con-gladyz-butanda-3-mil-mujeres-demandan-gobernadora-en-2027/>

La morenista Gladyz Butanda Macías afirmó que Morena Michoacán trabaja con decisión para que el estado forme parte de las 16 entidades que pretenden ser gobernadas por una mujer para afianzar paridad de género en los gobiernos estatales, posterior al proceso electoral de 2027.

En una asamblea de mujeres morenistas organizada en la capital michoacana, donde se registró la asistencia de más de tres mil simpatizantes de la 4T, la actual secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad dijo que este esfuerzo responde a la proyección que estableció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, fundada en alcanzar el 50-50 entre hombres y mujeres gobernadoras en las elecciones venideras.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/19/en-2027-vamos-por-paridad-en-gubernaturas-gladyz-butanda/>

La morenista Gladyz Butanda Macías, subrayó que las bases de Morena trabajan para cumplir el reto que estableció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo: afianzar paridad de género en los gobiernos estatales del país.

En una asamblea de mujeres morenistas realizada en esta capital, a la cual fue invitada, la actual secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad remarcó que en esa tarea Michoacán juega un papel fundamental.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/paridad-de-genero-en-gubernaturas-el-reto-gladyz-butanda/>



20 DE OCTUBRE 2025

Con el objetivo de impulsar la participación, el liderazgo y la voz de las mujeres y las juventudes michoacanas, el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, Víctor Manríquez González, encabezó la tercera edición del Torneo Estatal de Oratoria y Debate “La Voz de las Mujeres”, realizado en las instalaciones de la Universidad La Salle Morelia.

El encuentro forma parte de una iniciativa nacional de la Fuerza Naranja, que promueve en todos los estados del país espacios para que las nuevas generaciones expresen sus ideas, defiendan sus causas y fortalezcan su participación en la vida pública.

<https://www.contramuro.com/victor-manriquez-celebra-participacion-en-torneo-estatal-de-oratoria-en-la-salle-morelia/>

En el marco del **55 aniversario luctuoso del general Lázaro Cárdenas del Río**, el **PRD Michoacán** rindió homenaje al ex presidente de México con un acto que reunió a la militancia en la capital michoacana. Desde la explanada del Obelisco dedicado al General, **Octavio Ocampo**, dirigente estatal del partido, evocó el legado del general como una guía moral y política para el presente:

“Hoy no hablamos solo de un hombre, ni de un capítulo de la historia. Hablamos de un legado vivo, de una forma digna de entender la política, de una visión humanista que puso por delante al pueblo y no al interés personal”.

<https://atiempo.mx/politica/el-prd-michoacan-honra-a-cardenas-y-defiende-al-campo-como-causa-de-nacion/>

El dirigente estatal del PRD Michoacán, **Octavio Ocampo**, visitó distintos puntos de la geografía michoacana como parte de los trabajos de reorganización interna del partido. En **Tlalpujahua** y **Erongarícuaro** tomó protesta a los nuevos Comités Municipales, mientras que en Tingambato sostuvo una reunión con la militancia local para revisar avances en la estructura partidista.

<https://atiempo.mx/politica/no-es-tiempo-de-alianzas-es-tiempo-de-unidad-prd-michoacan/>

Durante la presentación del **contrainforme** de la rendición de cuentas de **Alfredo Ramírez Bedolla, Guillermo Valencia Reyes**, dirigente del **PRI Michoacán**, afirmó que una de las políticas que ha implantado el gobierno es el *“PAN, Morena y Circo”*. Señaló que no se tenía una partida presupuestal establecida en el presupuesto del 2025 para llevar a cabo los conciertos que se realizaron, entre ellos los de **Chayanne, Alejandro Sanz y Carín León**.

<https://pcmnoticias.mx/pide-pri-michoacan-transparentar-recursos-del-jalofest/>



20 DE OCTUBRE 2025

MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó que México atraviesa el peor momento bajo el dominio de partidos autoritarios, al celebrar el rediseño del Partido Acción Nacional (PAN), que calificó como una nueva etapa de apertura y participación ciudadana.

Durante la asamblea estatal panista, el edil destacó que la nueva imagen del partido blanquiazul simboliza un llamado a la sociedad a involucrarse en las decisiones políticas del país.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/vivimos-el-peor-momento-de-los-gobiernos-autoritarios-alfonso-martinez/>

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, aseguró que la administración municipal mantiene su confianza en el diálogo como vía principal para resolver el plantón del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) instalado en el Centro Histórico.

Durante la asamblea estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Benítez Silva subrayó que el conflicto con el FNLS no es responsabilidad directa del municipio, sino del gobierno estatal.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/confiamos-en-el-dialogo-para-resolver-el-planton-del-fnls-en-el-centro-historico-yankel-benitez/>

Debido al ruido que provoca la construcción de una de las estaciones del Teleférico en Morelia, estudiantes de la Secundaria Técnica Número 100 solo tendrán un máximo de 3 días efectivos de clase durante las últimas las dos semanas de Octubre.

De acuerdo a un comunicado que se entregó a los alumnos y padres de familia, firmado por el supervisor de Zona 20, César García Díaz "se han presentado afectaciones que impedirán el normal desarrollo de las actividades escolares".

<https://postdata.news/por-la-construccion-del-teleferico-de-morelia-tecnica-100-suspende-clases-de-manera-parcial/>

SEGURIDAD

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de su Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), logró la detención de Adriana "N", señalada como



20 DE OCTUBRE 2025

presunta autora de un impactante caso de extorsión contra la directora de un plantel educativo local.

Según las investigaciones, desde el 1 de octubre, la víctima comenzó a recibir llamadas y mensajes intimidantes por parte de una mujer que le exigía dinero a cambio de no denunciarla ante la SEP por supuestos problemas en la inscripción de un menor.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/captura-fiscalia-michoacan-a-mujer-que-extorsionaba-a-directora-escolar-para-no-denunciarla-a-la-sep-le-quito-37-mil-pesos-y-buscaba-20-mil-mas.htm>

Una dramática jornada se vivió en el municipio de Álvaro Obregón cuando una mujer de 57 años fue secuestrada por civiles armados dentro de su propio domicilio. Horas más tarde, y tras un intenso operativo de búsqueda, agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) lograron rescatarla sana y salva sobre la carretera que conecta Morelia con el Aeropuerto Internacional.

Las autoridades confirmaron que la víctima fue hallada en estado de shock, pero sin lesiones graves. Fue atendida de inmediato por paramédicos y psicólogos de la Guardia Civil, quienes la trasladaron a la capital michoacana para su resguardo y la presentación de su denuncia ante las autoridades.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/rescatan-a-mujer-secuestrada-por-comando-armado-en-michoacan-fue-hallada-cerca-de-la-carretera-al-aeropuerto-de-morelia-sus-captores-escaparon.htm>

Durante las manifestaciones de estudiantes normalistas en la ciudad de Morelia, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública ([SSP](#)) aseguraron dos artefactos explosivos improvisados, lanzados con el objetivo de herir a personal de la Guardia Civil quien mantenía operativos efectuados para garantizar la seguridad de la población.

A través de los agrupamientos de Restablecimiento del Orden Público (AROP) y el Especializado en Artefactos Explosivos y Materiales Peligrosos de la Guardia Civil, se hallaron ambos explosivos al momento que se desarrollaba una marcha encabezada por los estudiantes normalistas.

<https://www.contramuro.com/guardia-civil-desactiva-explosivos-improvisados-a-normalistas/>



20 DE OCTUBRE 2025

COLUMNAS

BUSCAPIÉS

Entre desamores y nuevas alianzas, la carrera por Michoacán 2027 ya prende motores

Editorial Contramuro

“En Michoacán las manecillas del reloj guinda siguen corriendo y, tras adelantar con tremenda antelación el **proceso interno de Morena** con miras a la renovación de la gubernatura 2027, finalmente ya muestran luz en el camino.

Y es que será en **febrero próximo**, cuando se **definirá** quién ocupará la coordinación estatal de los comités de **defensa de la Cuarta Transformación**, es decir, quien competirá para la gubernatura del estado en 2027 por la 4T.

Así que las y los perfiles guindas interesados en posicionarse, estarán echado toda su carne en el azadón los próximos cuatro meses para resultar palomeados.

En la carrera adelantada, hay quien ya de plano se quedó con las ganas luego de perder respaldos clave en sus aspiraciones. Es el caso de la rectora **Yarabí Ávila González**, que ya soñaba con ser **gobernadora**.

En el mundillo político estatal hay dos versiones de su **distancia con el Ejecutivo del Estado**. Una de ellas, tiene que ver con una presunta diferencia por el **uso de recursos públicos** que debían destinarse en la Universidad Michoacana para un fin, pero se ejercieron en otro diferente.

La otra versión, es el presunto incumplimiento de la promesa que se le hizo para ser **designada Secretaria de Gobierno** en agosto pasado, lo que la habría hecho enfurecer pese a haber conseguido ya -en cuatro años- ser secretaria de Educación y rectora, y de pilón, una magistratura para su actual pareja.

Dicen los que saben, que **debido al distanciamiento** con el Ejecutivo y pensando garantizar su futuro, la rectora ha procurado **acercamientos** con el senador **Raúl Morón Orozco**, que –según comentan sus seguidores- es el gallo presidencial para el 2027.

Otra aspirante que sintió aire en salva sea la parte luego que el Ejecutivo decidió enfocar su apoyo en su secretaría de Movilidad, **Gladyz Butanda**, es la coordinadora parlamentaria guinda en el Congreso local, **Fabiola Alanís**, quien dicen, considera una falta de respeto el trato que ha recibido debido a su trayectoria.

Alanís no quitará el dedo del renglón en la búsqueda de la candidatura de Morena por la gubernatura, pues más allá de sus posibilidades para obtenerla, políticamente se ha venido posicionando al interior de su partido, tanto que, en caso de que se defina que



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE OCTUBRE 2025

por la alcaldía de Morelia competirá una mujer, hay **moronistas que no la ven con malos ojos**.

Habrá que ver cómo caería esto en el **ánimo** de **Juan Carlos Barragán**, que forma parte del grupo de **Raúl Morón** y por años ha aspirado ser alcalde de la capital del estado, eso sin contar las serias diferencias que mantiene con su coordinadora en el Congreso del Estado.

La secretaria de Educación, **Gabriela Molina**, decidió a su vez vestir el traje de la mujer maravilla y convocar a un encuentro de mujeres para posicionar sus aspiraciones políticas por la gubernatura.

Si de giras se trata, el **Fiscal Carnal, Carlos Torres Piña** ya debería cobrar boletaje. No hay municipio que no haya pisado para promover su imagen con la esperanza de mantenerse en la **ruta por la candidatura**, mientras Michoacán sigue más encendido por la violencia que el concierto de Julión.

Esperanzas es lo que abunda, incluso el encargado de la política interna del estado, **Raúl Zepeda**, considera poder ser “**el caballo negro**” para la gubernatura del estado.” <https://www.contramuro.com/morena-acelera-el-paso-por-la-gubernatura-de-michoacan-2027/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Panistas: sueños guajiros

Por Jaime López Martínez

“El PAN ha decidido dar por terminada la era de sus alianzas con otros partidos políticos, de cara al 2027.

Dicen los panistas que más vale solos que mal acompañados. Afirman que ellos solos, sin la sumatoria de nadie más, pueden competir en las elecciones del 27, donde se renovarán quince gubernaturas y otros tantos congresos locales y los respectivos municipios, amén de la Cámara de Diputados federal.

Históricamente, el PAN no consiguió nada mientras fue solo. Hasta el momento en que se abrió a las alianzas con otros partidos opositores se colgó la Presidencia de la República con Vicente Fox, en el 2000, acompañado del Verde Ecologista. Con el paso del tiempo hizo alianzas con todo mundo, incluyendo a su histórico adversario el PRI y hasta con el PRD, en 2021.

Ahora, el blanquiazul vuelve a sus orígenes, pero en condiciones peor de complicadas que cuando competía con la dictadura perfecta del PRI. Ahora gobierna otra dictadura, más perfecta aun, la de la 4T.



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE OCTUBRE 2025

En ese sentido, es obligado cuestionar: ¿aumentan o disminuyen las expectativas panistas olvidándose de cualquier alianza opositora? Ni lo uno ni lo otro.

La aparente sinrazón en la respuesta, en realidad no lo es tanto: la 4T ha preparado el terreno para no perder ninguna elección. Ninguna. No sólo tiene volcados los recursos presupuestarios a favor de sus candidatos, cosa que también tenía el PRI en su momento, ciertamente, sino que en unas semanas más tendrá el entramado legal e institucional que le garanticen cero riesgos de derrotas, con un INE y un TRIFE doblados, y una legislación torcida en su favor. Ello, con la inminente reforma electoral con orientación netamente dictatorial que prepara el gobierno de Sheinbaum, que además tiene de su lado a las fuerzas armadas vía los multimillonarios contratos asignados, lo mismo que al noventa por ciento de los medios de comunicación, dominados por el miedo a perder concesiones o de plano tener como destino la cárcel. Y por si fuera poco, la 4T tiene un plus que ni el PRI tuvo: al crimen organizado, que le garantiza en casos extremos, sembrar el terror entre los opositores para que den un paso de costado.

Con ese panorama, es imposible que la 4T no se lleve carro completo en el 27. Simplemente no hay forma. Así, el PAN o cualquier otro podrá ir solo o en alianza y da exactamente igual. La decisión de los panistas es enteramente baladí. En una dictadura, así operan las cosas. Una votación copiosa arrasa incluso a una dictadura, dicen algunos. Mentira. Venezuela hace un año lo corroboró. No hay ninguna razón objetiva para suponer que en México vaya a ser diferente.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/panistas-suenos-guajiros/>